

Tertulia**Experiencias en malasia con ocasión del pipoc 2001**

Muy animada y con la participación de 60 participantes, la Tertulia Palmera del pasado 22 de Octubre se dedicó a la presentación y discusión de los aportes que de temas económicos de Malasia y de su Agroindustria de la Palma de Aceite hicieron Alvaro Silva y Diego Andrés Restrepo, en tanto que Pedro León Gómez y Fernando Rodríguez se refirieron a avances agronómicos de la Palma de Aceite en Malasia, cerrando la sesión Carlos Beltrán y Germán Rubiano comentaron sobre la tecnología utilizada en la operación de las Plantas de Beneficio en Malasia y su comparación en rendimientos y otras variables con las Plantas Extractoras en Colombia.

Los ponentes, entre otros retos para la palmicultura colombiana señalaron: la necesidad de adelantar investigaciones de ingeniería genética y

biotecnología con especial referencia a la adaptabilidad de semillas, prevención y resistencia a plagas, biocatálisis; avanzar en la conformación de unidades técnicas regionales; innovar en la mecanización de las plantaciones y en infraestructura y logística; insistir en la disminución de costos mediante la continuada incorporación de tecnología, mayor eficiencia y productividad vía alianzas, fusiones, reducciones o racionalización en los costos de fertilizantes, ahorros de escala, etc.

Al final de la sesión se presentó un vídeo sobre maquinaria de alto rendimiento para procesos de renovación de plantaciones.

Con el concurso de los panelistas se está programando para el mes de noviembre réplica de esta Tertulia en Bucaramanga y en Santa Marta. 

Avances en la titularización de palma de aceite

Con el fin de promover la expansión de las siembras de palma de aceite entre los productores existentes, el sector palmero, por intermedio de Propalma S.A., ha venido trabajando en el presente año en el diseño de un proyecto de titularización, como mecanismo adecuado para financiar las nuevas siembras.

La titularización de palma de aceite consiste en la captación de recursos, de largo plazo, para la siembra de la palma de aceite, mediante la emisión de títulos de valores adquiridos por algunos inversionistas interesados, como podrían ser los Fondos de pensiones, los cuales serán respaldados por los ingresos que genera a los productores actuales una parte de su producción de fruto fresco - ó su equivalente en aceite crudo- y la producción de las nuevas plantaciones que sean sembradas.

En desarrollo del convenio de cooperación que suscribieron, Propalma S.A. y la Bolsa Nacional Agropecuaria, BNA, para estructurar la titularización, las dos entidades han venido trabajando en la difusión y explicación del proyecto con los palmicultores y en adelantar su diseño para ser presentado a la Superintendencia de Valores. Para ello se realizaron reuniones con los palmicultores en Bogotá, Barranquilla, Santa Marta, Bucaramanga y algunos contactos específicos en las diferentes ciudades, en las cuales se dieron a conocer las bondades del mecanismo frente a otros sistemas de financiación.

Dentro de las actividades desarrolladas en el mes de octubre debe destacarse la relacionada con la

selección de la entidad fiduciaria que cumplirá las funciones de agente de manejo de la titularización. Con tal fin, Propalma y la BNA realizaron una convocatoria a varias Fiduciarias para que presentaran propuesta técnica. Para la propuesta económica se diseñó un sistema de bajasta vía Internet, tendiente a buscar la oferta de costos más competitiva por parte de las entidades proponentes. Para esa selección se recibieron cuatro propuestas, las cuales están en estudio por parte del Comité seleccionado para esta labor.

Como actividad complementaria para apoyar la titularización, Propalma viene estructurando un proyecto de construcción de viveros, que consiste en un mecanismo de asociación tripartita entre el productor de la semilla, el constructor del vivero y Propalma S. A., que financiará parte de la operación.

Parte importante del trabajo por desarrollar está en definir los originadores con los cuales se adelantará la titularización, trabajo que se intensificará en las próximas semanas y para lo cual es necesario presentar a Propalma toda la información que se requiere por parte de los palmicultores interesados.

Propalma tiene como meta para la primera titularización lograr apalancar siembras por alrededor de 10.000 nuevas hectáreas de palma de aceite, esperándose que el proyecto esté listo para el primer trimestre del año 2002. 